
           La Nativité du Seigneur
          Fête de Noël 2023
             25 décembre 2023

Lectures:
Isaïe 9, 1-6

Tite 2, 11-14
Luc 2, 1-14

Nous entendons souvent dire: «À l’église? C’est toujours les mêmes affaires!» Il y a
du vrai là-dedans. Par exemple, on présente régulièrement les mêmes textes de notre
tradition riche de deux mille années. Plusieurs personnes se plaignent de na pas les
comprendre, ou déclarent ne pas y croire. Et si, ce soir (aujourd’hui) on tentait
d’entrer un peu plus profondément dans le récit de la naissance de Celui dont nous
célébrons l’anniversaire? Si on reprenait ce récit ancien comme s’il se passait
aujourd’hui? Si, pour quelques minutes, nous en devenions tous et toutes les acteurs
et actrices? Qu’est-ce que cela donnerait?

Ça commencerait probablement ainsi: le 25 décembre 2023, selon la coutume,
toute la population était invitée à se réunir pour faire mémoire de la naissance du
Christ. Cette invitation était lancée par les grands responsables de l’Église
universelle, et le rassemblement avait lieu à l’époque où le Père Marc Piché était curé
de Saint-Félix-de-Valois, et que Père Roméo Lefebvre était vicaire, ils étaient
accompagnés dans l’équipe pastorale du diacre permanents, Maurice Poirier.

Les personnes en cause
Et puis, on parlerait des personnes en cause dans ce récit. Nous allons les

reprendre une à une. Chacun, chacune ici est invité à se demander: qui suis-je donc
moi, dans ce récit de la naissance du Christ? Quel personnage me rejoint le plus?

Le récit raconte que les gens allaient se faire inscrire dans leur propre ville. Un
peu comme nous ici. Bien sûr, nous ne nous sommes pas déplacés pour un
recensement, nous avons des moyens bien plus modernes pour être recensés, mais
dans notre assemblée ce soir (aujourd’hui), il y a des personnes qui sont déjà dans
leur propre ville, et d’autres qui, comme Joseph, se sont déplacées pour aller dans leur
famille.

Joseph voyageait avec son épouse Marie. Comme elle, des personnes parmi
nous portent le Christ, non pas physiquement, mais dans leur coeur, au plus intime
de leur être. Pour elles, Jésus le Christ fait partie intégrante de leur vie, il n’est pas
seulement une histoire de ma grand-mère, mais une personne réelle, le Ressuscité
qui donne sens et espérance à leur vie, à leur existence.



Ce récit présente aussi des personnages cachés: la foule qui ignore ce qui se
passe, qui ne se rend pas compte de cette arrivée de Dieu dans notre monde.  Nous en
connaissons peut-être de ces personnes qui ignore la fête de Noël... Ou encore les
personnes qui ont vaguement entendu parler du Christ, mais qui ne savent pas au juste
qui il est. Peut-être y a-t-il de ces personnes parmi nous...

Et les bergers: À l’époque de Jésus, ils étaient pauvres, méprisés, exclus, parce
que leur métier était considéré comme un métier de voleurs. Ils ressemblent à ceux
et celles qui, pour toutes sorte de raisons, ne se sentent pas les bienvenus dans notre
église et y sont plutôt mal à l’aise...

Et puis, les anges. Nous leur ressemblons si, au cours des dernières semaines,
nous avons été porteurs et porteuses de bonnes nouvelles. Des anges, nous en avons
rencontrés si, au cours des dernières semaines, quelqu’un  nous a apporté une bonne
nouvelle, du réconfort, du soutient, du soulagement, de l’apaisement ou même de la
joie...

Enfin, il y a Jésus, étrangement installé dans une mangeoire, là où on dépose
ce qu’il faut pour nourrir les animaux. C’est un excellent lieu pour y coucher Jésus,
puisqu’il est venu pour nous nourrir du sens de la vie. Il vient combler notre faim et
notre soif de bonheur. Il vient nous dire que nous sommes profondément aimés, tels
que nous sommes, comme il a aimé les gens de son époque. Ainsi, à ses yeux, chacun,
chacune de nous est bienvenu ici ce soir (aujourd’hui). Invités à nous nourrir du corps
du Christ qui voudrait tellement que nous croyions à sa tendresse à notre égard!

Ce soir (aujourd’hui), quel personnage me ressemble le plus?

—Joseph qui va dans le lieu de sa famille,
—Marie qui porte le Christ,
—la foule qui ignore ce qui se passe,
—les gens qui ne savent pas qui est le Christ,
—les bergers exclus,
—les anges porteurs de bonne nouvelle,
—où même ce Jésus, enfant de la crèche...

Frères et soeurs en Jésus Christ, j’aimerait tout simplement ce soir
(aujourd’hui), ayant rencontré ces personnages qui nous font méditer la naissance de
notre sauveur, vous dire à tous et à toutes,

au nom du Père Roméo Lefebvre,
de notre diacre Maurice

et de moi-même
un Joyeux Noël à vous et vos familles!




